

1923

4/1/23

SAGITARIO

Mensual Sociológico.

No. 10

Doña Cecilia, Tamps. Agosto 5 de 1923

Año I.

Registrado como Artículo de Segunda Clase, con fecha 2 de Septiembre de 1922.

Reivindicación

La hora ha sonado;
¡Insurrecciónate!

Que la campana, que tanto tiempo ha servido para llamar a los hombres al envilecimiento, a truequen el aire con sus notas argentadas y hagan retumbar el espacio tocando a arrelo to, marcando la hora de la insurrección

Que desde lo alto de las torres, monumentos inmensos al servicio del mal, se escuche la llamada a los hombres para la realización del bien

Que el obrero, ATLAS moderno que lleva sobre sus espaldas el peso del mundo, deje el taller por un momento y empuñe el rifle libertario

Que el aldeano, acostumbrado a vivir con el cuerpo sobre el surco trabajando para el amo, abandone la sembradora negra o florida, repleta de doradas espigas, y con el gesto de liberto, lance su anatema al que tanto tiempo lo ha humillado.

Que en el cuartel, el hombre convertido en máquina de guerra y de muerte, en cicario de sus hermanos, tenga consciencia de su labor, se dé cuenta de la carroña que roe su espíritu en vilecido, y abra su corazón y su cerebro para que penetre un rayo de luz, y deje de ser el esbirro de los que con él comparan las miserias y los sufrimientos.

Que la mujer, esa flor cuyo perfume no ha podido ser igualado y cuya hermosura con nada puede compararse, deje de servir en los antros de prostitución, de pasatiempo al veleidoso y perfumado señorito, ávido de placeres; que hasta allí lleve la voz de las campanas llamando a la insurrección, al grito del obrero rebelde y el reto del liberto campesino que con vocen a la reivindicación, a la LIBERTAD.

La hora ha sonado!
¡Insurrecciónate!

Cecilia junio de 1923.
SIVIO.

EL FRENTE UNICO

De poco tiempo a esta parte, hace desarrollado un gran delirio de formar el llamado "Frente Unico" de los trabajadores de México. Es tal el delirio de que nos hace suponer que volvemos a los tiempos aquellos, en que se daban muchos Rublos por propagar el pastel que los famosos pasteleros de Moscú han confeccionado.

Nada tendríamos que decir, si de esta laborcita se ocuparan de hacerla los agentes de la pastelería del "Krémlin," desde el momento que les pagan para que coloquen la mayor cantidad de mercancía. Pero lo que sí nos extraña es, que los compañeros anarco sindicalistas y anarquistas se aparten y, hasta desconozcan la obligación moral que contrajeron con la organización sindical revolucionaria, en el Segundo Congreso Nacional de la Confederación General de Trabajadores, para ocuparse de hacerles el caldo gordo a los "Vaquetones," y a los comunistas a sueldo, propagando la formación del llamado "Frente Unico" hechura de los dictadores de Moscú.

No desconocemos el derecho que les asiste a los servidores del "Krémlin," en México, para formar ambiente a la mercancía rancia y de peor calidad.

Lo mismo que las brabuconadas, el insulto y la calumnia contra los anarquistas, por que estos a su tiempo descubrieron los manejos que tienen para comerciar con los trabajadores. Y sobre todo, porque la calumnia, la brabuconada, el insulto y la delación policiaca, estan dentro de la te-

quiera decir tener un entendimiento con los trabajadores entre sí, resolver sus cuestiones internas, no se podría realizar afrente en aquel, porque exceptuando la Confederación General de Trabajadores; las demas estan maniatadas por los compromisos políticos que tienen ya sea con el gobierno o con cualesquier otro personaje.

Yo y los demas compañeros que hallan interpretado la idea anárquica como es, estaran de acuerdo que antes de fortalecer y prestigiar el arma que a dematar al espíritu libertario de los trabajadores proclamando el "frente unico," se dedicaran a propagar la organización sindical como se sancionó en el congreso, que es el verdadero frente unico, a la vez, de todos los chapoteros de la organización obrera.

E-pero que el compañero Gonzalez aceptará la polémica razonada sobre el punto que ha tratado en su artículo "La Unidad Obrera" publicado en la revista "La Humanidad" de fecha de junio último, ya que en estos momentos de desconcierto obrero, se necesita hacer luz.

Teniendo en cuenta por anticipado, que como anarquista, estoy enteramente en contra del llamado frente unico, y sostengo y propago, con convicción, el sistema de Organización Sindical Revolucionaria por Ramos o Industrias, sancionado en el Segundo Congreso Nacional de la C. G. de T.

Por hoy parece que es bastante y dejo a la disposición del compañero Gonzalez la respuesta o nó, de esta mi opinión.

F. Rios.
Tampico. Julio de 1923.

quiero decir tener un entendimiento con los trabajadores entre sí, resolver sus cuestiones internas, no se podría realizar afrente en aquel, porque exceptuando la Confederación General de Trabajadores; las demas estan maniatadas por los compromisos políticos que tienen ya sea con el gobierno o con cualesquier otro personaje.

Yo y los demas compañeros que hallan interpretado la idea anárquica como es, estaran de acuerdo que antes de fortalecer y prestigiar el arma que a dematar al espíritu libertario de los trabajadores proclamando el "frente unico," se dedicaran a propagar la organización sindical como se sancionó en el congreso, que es el verdadero frente unico, a la vez, de todos los chapoteros de la organización obrera.

E-pero que el compañero Gonzalez aceptará la polémica razonada sobre el punto que ha tratado en su artículo "La Unidad Obrera" publicado en la revista "La Humanidad" de fecha de junio último, ya que en estos momentos de desconcierto obrero, se necesita hacer luz.

Teniendo en cuenta por anticipado, que como anarquista, estoy enteramente en contra del llamado frente unico, y sostengo y propago, con convicción, el sistema de Organización Sindical Revolucionaria por Ramos o Industrias, sancionado en el Segundo Congreso Nacional de la C. G. de T.

Por hoy parece que es bastante y dejo a la disposición del compañero Gonzalez la respuesta o nó, de esta mi opinión.

F. Rios.
Tampico. Julio de 1923.

CRUPO SINDICALISTA
ALMA OBRERA
Circular No. 1

Tenemos la satisfacción de poner en conocimiento de todas las Organizaciones Hermanas, que con fecha 23 del pte quedó constituido en ésta, el Grupo denominado Grupo Sindicalista "Alma Obrera" el cual se encargará de propagar los altos ideales del Trabajador.

Lo que se comunica a todos los hombres de verdaderas ideas asi como a los Organizamos, para que tengan en cuenta este grupo de hombres que luchan por la Emancipación del Trabajador.

Quedamos sin otro particular, por la Causa del Trabajador Organizado.

Zacatecas Julio 24 de 1923.
El Secretario,
Luis Vázquez

Toda correspondencia a Pazo del Gusano. No. 9

Los Obreros del Petroleo se Organizan

Era lo que hacia falta, era lo que anhelaba e' paria, su sindicato. Y ete aqui que un grupo de compañeros celebra un mitin de organización, y, funda e" Sindicato de Obreros del Petroleo.

Venciendo todos los obstáculos se celebraron una gran Asamblea, y en ella ratificaron el sindicato del ramo con la orientación Libertaria, sin mezcla politica asi sea la nueva, la mugre bolsheviqui.

Nosotros enteramente de acuerdo con esa disposición, unánimemente estamos, por que, la carroña politica mató en Tampico la organización obrera. Recuerde-se el S. U. de la R. P. que los comunistas tenían para sacar dinero del partido bolsheviqui y del gobierno del Estado.

Bien hermanos, adelante, en esta hora de las claudicaciones obreras, ¡adelante!

Suro y Rios

Respondiendo por la verdad

El martes 3 del pasado se presentó a la Redacción de SAGITARIO una comisión compuesta de cinco miembros de la guardia armada de la Cia. Petrolera LA CORONA, en busca del Director o el Administrador del periódico, no encontrándome a mí ni al Administrador, explicaron a los compañeros que se encontraban, el objeto de la comisión, que consistía en hacer una reclamación de los ataques que se les hacía en el número anterior. Mis compañeros de redacción contestaron a su interrogatorio, diciendo que lo escrito era parte de un reportaje dado por obreros que trabajan en dicha Compañía; no quedando conforme la comisión, se retiró en espera de encontrarme.

Al día siguiente fué fácil en contrarme, se presentaron al lugar en donde yo alquilo mis brazos y allí me interrogaron, entablándose el siguiente diálogo:

— Es Ud. Pedro Gudino?
— Sí y soy.

— Venimos a preguntarle por qué nos trata Ud. de perros en su periódico, y aclararle que no ha sido la Guardia de la Corona la que organizó el banquete a que se refiere este artículo, y diciendo esto mostraba el artículo titulado FESTIN de PERROS, publicado en el número anterior - ha sido una sociedad mutualista que está formada por hombres concientes y que en su totalidad, hemos sido amigos de los trabajadores y se guimos siéndolo.

— Los párrafos que aparecen en el número pasado, son parte de unos datos que fueron proporcionados por tres trabajadores, mis compañeros de Redacción me dicen que no publica on todo por falta de espacio.

— Ud. sabe quienes son esos trabajadores y está seguro de que son obreros y trabajan aquí? Me interrumpió uno de ellos.

— Es que lo estoy, como no!
— Dénos Ud los nombres o díganos quienes son.
— No debo hacerlo.

— Entonces Ud. es el responsable, puesto que es Director del periódico.

— Prefiero serlo, a convertirme en delator, oficio que nunca he desempeñado.

— Cómo se pone Ud a hablar de cosas que no son ciertas y a darnos el calificativo de perros, pues no somos nosotros los que tratamos con despotismo a los trabajadores y mucho menos a golpes, los que eso hacen son individuos llenos de vicios

que son nuestros peores enemigos; Uds. cuando hablen en su periódico, deberían decir los nombres de ellos, y nos harían a nosotros un bien, desenmascarando a esos malos elementos, y así no pagarían justos por pecadores.

— Mas bien, Uds. son libres de proceder en la forma que crean conveniente, lo único que por mi parte puedo hacer es publicar las aclaraciones que en estos momentos se me hacen en el próximo número de SAGITARIO.

Pasado este diálogo retiraron, conviniendo en que se hicieran estas aclaraciones; y yo me perdí entre los trabajadores mis compañeros, entre el ruido de los cerruchos, los martillos y las masetas deformes de los calafates. a seguir trabajando haciéndome estas conjeturas.

Nosotros no somos sembradores de odios, nuestro ideal de emancipación humana, vamos sembrándolo entre los hombres nuestros ideales de fraternidad y amor, pero he aquí que estamos tan ligados a las realidades del mísero vivir que por momentos nos olvidamos de nuestros sueños de redención humana y reproducimos las quejas, los lamentos, las cóleras de nuestros hermanos los trabajadores tal como salen de sus labios, consecuencia lógica del sistema vil a que estamos sometidos los que trabajamos y carecemos de lo más indispensable para la vida.

Me decís que publique los nombres de aquellos individuos que se portan mal con los trabajadores, y yo pienso que hay seres humanos tan indignos, que se hacen merecedores de que se les niegue hasta la saliba, y he aquí que SAGITARIO se niega a llevar en sus columnas esos nombres. Lo mejor es que vosotros, los que me habéis dicho ser amigos de los trabajadores, hagais a vuestros Compañeros que lo sean también, y entonces ni se quejarían los Trabajadores ni "pagarían justos por pecadores" como decís.

¡Oh, si todos vuestros Compañeros fueran como vosotros, que bien podríamos entendernos; y si todos los que se dicen cristianos en la tierra, fueran como Cristo. . . . este mundo no sería lo que hoy es, el infierno de los pobres y el paraíso de los ricos.

Los Trabajadores en su mayoría no es mucho lo que quieren, es una insignificancia, ya que a n explotados y humilla-

EL REY DEL ORO

Hoy día el Rey del oro es el buitre yankee

He ahí el moderno imperialista y el vil enemigo de la humana libertad.

Donde pone las garras el buitre yankee hace temblar la tierra; y a las naciones pequeñas las hace esclavas, y a los pueblos, si no los embrutece y esclaviza, no los deja vivir: solamente los deja vejetar para que su sangre se corviera en dollars

Ejemplos, fehacientes: Cuba, Haití, Puerto Rico, México, Venezuela, Panamá, Filipinas, HaWai, etc., etc., Naciones vasallas de él son.

Lo que el yankee no conquista con el Dios Dollar lo conquista con el garrote. El Dollar es su libertad; el garrote su ley. La justicia americana la domina el dollar; y por tanto, hoy día la justicia es injusticia en acción. La justicia yankee pasó ya de los lindes del salvajismo. Hace hoy día, más de siete años que Tomas Mooney fué injustamente encerrado en el presidio yankee, y a pesar de haber sido declarado inocente, no solamente sigue encerrado sino que el buitre salvaje le comepa a pasar el resto de su vida en la tumba presidial.

¿Qué crimen cometió Thomas Mooney? Ninguno.

Un crimen mental, replica el salvaje yankee.

Ser Acercio y organizador de los conductores tramviarios de Los Angeles.

El robo en grande escala no es considerado robo por el yankee; por que él lo ha legalizado, y por ser él el Rey del robo.

Al yankee le hace Rey del oro la humana sangre que a diario bebe Sacco se siente morir, y el yankee está listo para beber su sangre y la de su compañero Vanzetti. Nada le importa al yankee que dichos compañeros sean inocentes; y si el obrero mundial no se impone, no protesta, no persude, no secciona pronto, Sacco y Vanzetti serán electrocutados; y eso será un crimen, y un salvajismo

dos por los de arriba, quieren al menos, no serlo por los de su misma clase, de los que ganan un reducido salario que no es suficiente para cubrir todas las necesidades de los hogares que son enteramente iguales a los de la clase Obrera, con niños que piden pan o ancianos enfermos, faltos de alimento y medicinas.

¡Oh, la miseria. . . . siempre, siempre la miseria!

EDMODO GUDINO.

mo más: un negro borrón más en el libro de la humana historia. Y una vergüenza para el proletariado mundial.

Prosternarse ante el tirano es envilecerse,

No obrar es vejetar. Obremos. No esperemos más. Pensemos, re flexionemos y obremos sin tardar Hoy todavía podemos salvarlas. Mañana será tarde, y solo podremos sentir su pérdida o perorar sobre su muerte. Los vivos necesitan solidaridad; y los muertos no necesitan flores. . . .

Los tres sentidos mas delicados del yankee son:

Expansión, oro y comercio. El primero es su filosofía, el segundo, el elixir e inspiración de su vida, el tercero, su vergüenza.

Explicaré ahora por qué es el yankee el rey del oro. Es Norteamérica nación rica, fértil, explotada e industrializada modernamente; y después de el 6 por 100 de la población del mundo, posee la tercera parte del oro, moneda y bullon del mundo, el cual constituye la base del crédito Universal.

América produce y domina aproximadamente el 80 por 100 de todos los productos del mundo; sino los produce, los domina; y si no los dominan los roba.

Morteamérica produce el 24 por 100 del trigo del mundo; el 60 por 100 de cobre del mundo; el 60 por 100 de algodón, Cosecha el 15 por 100 de maíz del mundo; el 21 por 100 de cría de ganado.

Manufactura el 40 por 100 de todo el hierro y acero del mundo.

Mina el 20 por 100 del oro del mundo; el 40 por 100 de plata: el 52 por 100 de carbón. Tiene el 66 por 100 de la producción de aceite del mundo. Manufactura el 85 por 100 de automóviles en el mundo; y 12.000.000 de ellos los posee América

Contribuye la cuarta parte de los productos agrícolas del mundo.

Fabrica la tercera parte de productos minerales del mundo; y otro tanto de géneros de manufacturera No negaré que en América hay otras preciosas, paisajes bellos, edificios, de esmerada pulcritud, ni la belleza de su Niagara, y la belleza y serenidad de sus lagos; pero si diré francamente que los yankees ya pasan de bárbaros y que de los 110.000.000 de habitantes, 105.000.000 tienen la mentalidad de un niño de diez años; que su democracia quiere decir lutoercia, tiranía, explotación y dominio de todo lo que les interesa; que su cultura industrial no es una cultura que científicamente tienda a mejorar la humanidad, siró a embrutecerla, envilecerla y hacerla más materialista; que la razón y la justicia solo es tan al lado de los millonarios que su gobierno es dirigido por ban-

queros para el bien de ellos y de los millonarios, y que el pueblo solo tiene el derecho de morir de hambre.

Quien no conozca el verdadero yankee le creará un hombre de refinada cultura. Yo lo creo lo contrario.

Si fuesen tan refinados, tan modernos, tan culturales y tan sabios, no permitirían que en la ciudad de las maravillas --New-York-- sufran el 45 por 100 de enfermedades que les corroe el alma, como son sífilis, la gonorrea, tuberculosis, cáncer y neurastenia. Si fuese a enumerar todos sus contrastes no acabaría nunca.

Creo haber puesto en claro por qué el yankee es el Rey del oro y el enemigo de la humana libertad. Do reine el yankee la libertad y la justicia dejarán la vía libre a la tiranía y al materialismo craso y vil. Entonces, embriagado con su bestial imperialismo se convertirá en Kaiser para dominar al mundo ¿Le dominará?.

MANUEL RE Y.
Orense.

DESDE EL HOSPITAL

Tal parece que la fatalidad se muestra en todos sus puntos contraria a algunos seres humanos.

Después de 18 años de ser explotados por diferentes amos, se decida en mi organismo ese fantasma maldito que me ha devorado desde mi juventud ha sido en mis entrañas, y que quizá sea una herencia de mi progenitor, la Tuberculosis. . . .

Tuberculosis, palabra que aterra y espanta a otros seres, pero yo que desde mi infancia he luchado a brazo partido con la fatalidad, solo quedo estático y bendiciendo la naturaleza el que no haya tenido descendencia para que solo tenga por herencia el dolor, y la miseria la degeneración completa de la raza.

Degeneración es acaso culpable mi padre del estado en que me encuentro, si, si culpable es, culpables serán todos los padres que aun en pleno Siglo XX toleran, soportan con la frente baja el peso de la avaricia de los de arriba, y solo se conforman con vivir como en pleno Siglo X.

En esta época en que la avaricia de los burgueses, la ambición del clero y la tiranía de los gobiernos, se enseñorea, la ignorancia, el servilismo, y la mansandumbre. Trabajadores antes que os olvideis de la misión que tenéis q'legar a las co lectividades que esto solo os enrista, en jesto . . . jesto pero Revele, y si esto no es así y tuberculosis del alma, les lego mi virus les lego mis microbios y que vuestros pulmones paratref. etc. cerebros trastornados y corazones corrompidos, reciban mi desprecio.

Hospital Civil.

J. R. Moctezuma.

FRACASO DE LA ESCUELA ACTUAL

Está en prensa el interesante folleto de nuestro compañero Sivio. Proximamente saldrá a la circulación, Haga sus pedidos. Precio \$ 0. 10. El Producto sera para pagar la prensa de SAGITARIO.

De los

Bien
gias en el
los que bu
mense com
máscara d
en nombre

Can
con sus pos
er en la ga
Cua
poste de la
lices, sacri
tir en una
a esos pay
de nuestro
prometido
nos de los
do reclama
birros al m
ametrallan

Es
que los pol
mente nos

Felic

meten par
ben perdun
comprende
que nunca
remedio, f
ra oponerle

Que
se oponga
Y p
mesas sol
que ya no

Y h
dos, cuand
blo se dab
nen si que
quiados de
cionado de
su bienest

los que ha
den adqui
lo maled
dispuesto
jeoir su r
partido p
por conv

hombres,
política co
pidiendo
der.

Ni
la noblez
te, valie
quel que
lítico de
a los del
hipócrita
mos la n

T
una mai
este nue
explotar
nada co

C
aspiran
comer q

De los Deshechos de las Organizaciones Obreras, se Organiza la Basura Política

Bien sabemos, nosotros, los que consumimos diariamente nuestras energías en el trabajo, cual ha sido el FIRME CRITERIO y los modos de proceder de los que buscan nuestro apoyo para encumbrarse, sean estos los que fueren y llámense como se llamen; ya se nos presenten con la careta de reaccionarios o la máscara de radicales, ya nos hablen en nombre de dios, en nombre de la ley o en nombre de la transformación social.

Cansados estamos de ver sus gestos de Arlequines cuando se nos acercan y con sus posturas ridículas y su palabrería vacua, sin otro objeto que hacernos caer en el garlito y convertirnos en escalón para llegar al poder.

Cuantas veces hemos visto encaramado en una silla, en un balcón o en el poste de la esquina a uno de esos falsos redentores, prometiéndonos hacernos felices, sacrificarse por nosotros, poner todo su empeño y sus energías para convertir en una verdadera Jauja, este mundo de miserias; cuantas veces hemos visto a esos payaos que prometen lo que humanamente no pueden cumplir a cambio de nuestro voto en los próximos comicios; y cuantas veces en cambio de todo lo prometido nos han dado solo nombres despectivos, malos tratos y la muerte de manos de los mismos que encumbramos, cuantas veces, cuando el pueblo ha intentado reclamar su derecho, cuando ha exigido un poco menos de sufrimientos, los esbirros al mando del que ayer mendigaba nuestro voto, caen sobre nosotros y nos ametrallan, a cambio de haberlos encumbrado.

Ese es el único beneficio que de la política hemos sacado, eso es todo lo que los políticos, por medio de su actuación, han hecho por nosotros, que cándidamente nos prestamos para servir de escalón, para encumbrar canallas.

Felicidad, holgura, bienestar, todo lo ofrecen para no dar nada, todo lo prometen para no cumplirlo, estas son lecciones que no debemos de olvidar, que deben perdurar en nuestro cerebro para no dejarnos engañar una vez más, y ya que comprendemos a fondo la funesta ambición de los políticos de cualquier matiz, que nunca buscan el bien de los de abajo, sino el miedo personal, busquemos el remedio, fácil es encontrarlo, que está a la mano, la Organización sindicalista, para oponerle su fuerza a las artimañas de los políticos.

Que la nobleza de los propósitos de esta organización sean el balladar que se oponga a los pezcadores de sueldos lucrativos.

Y puesto que tenemos la firme convicción, la seguridad de las falsas promesas solo sirven para engañarnos, levantemos la voz y airados, hagamos ver que ya nos hemos dado cuenta de sus bellaquerías.

Y he aquí que cuando empezamos a delinear la conducta de los partidos, cuando los políticos eran ya conocidos con todas sus artimañas, cuando el pueblo se daba cuenta de los proceder de esos vichos raros, surgen otros que no tienen siquiera el mérito de la oportunidad; he aquí que cuando todos estábamos asquidados de tanta mentira, llega un nuevo Partido, flamante, recientemente confeccionado con los deshechos de todas las organizaciones que bravamente luchan por su bienestar y su emancipación; por todo lo podrido de la lucha sindical, por todos los que han ido a las agrupaciones en busca del dinero que honradamente no pueden adquirir, con todos los que gustan de lamer las plantas de los amos, con todo lo maleado, con todo lo claudicante, con todo el elemento amorfo, sin personalidad, dispuesto a aceptar todo de todos con tal de que luzcan el brillo del oro, o se les deje oír su retintín melodioso, esos son, en suma, los elementos del nuevo y flamante partido político. . . . Anarquistas que traicionan por el oro, socialistas que reniegan por conveniencia, y comunistas a sueldo que mañana serán comisarios, pobres hombres, pobre causa la que patrocinan. . . . Los que ayer nos hablaban de la política como una asquerosidad, hoy, cambiando de máscara, se nos enfrentan pidiendo que aprestemos nuestros hombros para que puedan encaramarse al poder.

Nosotros, como Anarquistas sinceros, como revolucionarios convencidos de la nobleza de nuestro ideal, respetamos todo aquel que sinceramente, noblemente, valientemente defienda sus ideas; pero fustigaremos sin descanso a todo aquel que cambia de convicciones según el viento que sopla; por eso vemos al político de profesion, que tiene el valor de su desvergüenza con indiferencia; pero a los del nuevo cuño, a los oportunistas, a los que ayer nos tendieron su mano de hipócritas llamándonos compañeros, a esos, no les perdonaremos, les arrancaremos la máscara para descubrir al pueblo sus perfidias y no se deje engañar.

Todos los partidos, cuando no tienen la fuerza suficiente para imponer de una manera brutal sus conveniencias, apelan a las farzas más o menos burdas, y este nuevo y flamante Partido Obrero (?) que aspira a tiranizar al trabajador a explotarlo, hace lo que todos han echo, no tiene nada de original, la misma bufonada con nombres distintos.

Compañeros, que no haya quien preste oídos a las mamarrachadas de estos nuevos que aspiran a zanganos. Dadles vuestra indiferencia por respuesta. Decidles, "El que quiera comer que trabaje; pero no explote a los demas."

LECTURAS SELECTAS

RIMAS PROFANAS

Gotas de Vida

Y la Visión habló.

Si ries, viajero, el mundo con tigo ha de reir; mas si lloras, no te olvides, viajero, que solo has de llorar.

No busques, tampoco, peregrino, una piedra de descanso en el camino; La ley ineluctable es caminar, siempre caminar. No amas, tampoco, viajero, si no quieres llorar. . . .

Y las causas de tu mal, ¡oh loco visionario, no quieras des cubrir:

Gozar, amar, odiar, llorar, reir, modismos son del trágico vivir, aguas de fuentes que nadie ha sabido donde están, ni por donde vienen, ni por qué se van.

De polvo y sangre, lágrimas y tierra, la copa en que el sudor has de beber, cuidala sin cesar, pues corto o largo, en tu camino amago, solo esa copa, que el dolor encierra, te ha de acompañar sobre la tierra.

Y si hallaras en tu vivir que el saber y la cordura fuentes inagotables son del mal; que la Verdad es la Mentira y la Ventura una ilusión, híz callar a tu razón, bebe un sorbo en tu copa de amargura, da un paso más, pero no maldigas al hombre ni el haber vivido: llora en silencio, ¡desdichado! la fatalidad de haber nacido.

Esto dijo la Visión; y desde entonces, como niño y como hombre lágrimas silenciosas derramé; amarga hiel vertí; y como niño y como hombre más de una vez clamé: Por qué, por qué, señor, mi negro dolor no ha de causar a los demás dolor?

Inútil ruego, ¡ay! que sin saber a quien yó dirigí. Sordo el mundo a mi pena y mi clamor, como vivimos tan solos hablar pude solamente para mí; y de mi pena nadie entender quiso el gran dolor. . . . ¡Oh Amor, Amor que necesitas dos para expresarte y ser Amor! ¡Yo que amé solo ni aun amor puedo llamar mi Amor! . . .

J. de B.



¡JUVENTUD!

Levanta la cerviz, juventud: Tú no tienes por qué tener la man sedumbre del asno, ni por que soportar pacientemente el yugo del buey, ni por que llevar la existencia de todo.

Tú, eres la vida que retoña con nuevos bríos, con pasiones ardorosas, con energías para el trabajo.

Tú, no debes seguir por la vieja senda de los rutinarios ni vivir bajo la sombra de los fanatismos y las creencias rancias del pasado.

Tú debes mirar el porvenir y aportar a la vida, todo el contingente de tus entusiasmos, todos tus sueños de grandeza y progreso, todas tus rebeldías contra las injusticias, todas tus cóleras contra los que causan la miseria de los que trabajan.

pasa a la cuarta

¡JUVENTUD!

Tú has venido a renovar la vida, a anularla: no a perpetuar los perjuicios ni a ser baldón de la humanidad.

Para tí, juventud, no es la cobardía, ni el quietismo, ni el cálculo, ni la reflexión. Si así fueras cometerías un doble crimen: tu suicidio y el estrangulamiento del progreso.

¡Juventud! levanta la cerviz: alza los puños crispados de coraje: mira en el horizonte social a la amada Libertad que, voluptuosa, te espera a que la conquistes. La Vida te invita, también, a esa conquista y te dice: si no luchas, eres indigno de mi reino. ¡Juventud! lucha y serás libre.

Marginales.

La U. de M. y F. de la Navegación Interior se lanzaba a la huelga, todas las Agrupaciones estuvieron listas para prestarle su apoyo mientras de platikas se trataba, todos los delegados lanzaban cargos a los que de equivoles se aprestaban a servir, pero ninguno como el de los Alijadores, (Em: resa de M. M.) A la hora de la huelga todas las Agrupaciones se olvidaron de sus compromisos, y dejaron solos a los marinos; también ninguno con tanto descaro como los Alijadores, quienes querían someter a su juicio los actos de los huelguistas para obrar despues. Bien por ellos.

La Liga de oficiales navales haciendo poco honor a la causa que alardeaba defender y a su dignidad de Agrupación con ciento, ha roto la huelga de marinos por ellos mismos instigada, traicionando así a sus compañeros de la manera más vil llegando su audacia al grado de presentarse a reclutar las tripulaciones entre los que traicionaban.

Claro que encontraron uno que otro individuo que acepto, ¡hay tanto Canalla! Se habia de soborno de parte de las Compañías cosa muy admisible en tales hombres...

A los compañeros de Monterrey
SAGITARIO se expenderá en la siguiente dirección, el Compañero que lo desee, pídale a José Lopez, G. O. Salazar 70. (Zapateria)

La Farza Política

En el escenario en que se representa la ridícula y asquerosa política, hemos visto una gran variación de tipos, a cual más estúpidos, a cual más imbéciles y sinvergüenzas.

Podemos decir que es tanta la variación de esta fauna, que se necesita de un Naturalista para poderla clasificar.

Los hay en forma de cerdos, que con la trompa escarban el cieno del que se mantienen. Los hay que parecen burros, que con sus tremendas orejotas no saben oír mas, que lo que el amo les dice. Los hay en forma de perros por sus costumbres, los que viven mendigando el hueso fétido que sus amos burgueses les tira de las sobras de su festín, pero que viven dando dentelladas a sus demas correligionarios por no perder el hueso. Rufianes los hay en forma de Zapos, de Camellos y de Serpientes. Y como si no fuera suficiente esta carroña, hoy ha salido al tablado de los que representan la explotación, el robo, el asesinato, la farza y la sinvergüencería, una nueva y original comparsa, integrada por los eternos aspirantes a pulpo del pueblo.

Esta híbrido-mo con nombre de Partido Obrero, que enrolla todo lo morboso del obrerismo local, ha sabido delinear su conducta para presentarse tal como es ante los trabajadores. Para composturas y genuflexiones con anterioridad estudiadas, mostrar cual mujersuela su rostro y su cuerpo anegados en marres de suspiros y lágrimas, derramadas en pró de

su clase, a la que ellos aspiran humillar, robar y aseinar.

Esos sempiternos payasos, se han constituido en dos grupos, de a tres para reclutar los elementos de mas peso en las organizaciones obreras, por sus brabuconadas, como por sus ineptitudes. Que no tengan inteligencia, eso no se necesita, si solo se trata de controlar las plazas de gendarmes, segun declaración de uno de los que encabeza la comparsa.

Siempre nos dieron asco las comparsas politiqueras, pero la nueva, la híbrida, la que tiene de todos los matices y de todas las escuelas hasta la bolshevik, nos causa náuseas, y mas que náuseas compasión, al saber sus aspiraciones; de llegar a ser esbirros, pues no podreis llegar a mas.

Segun se vé, tienen la misma política del gran maestro Lenin solo que aquel, hombre de estado e instruido "sin dejar de ser malvado" pudo embaucar a un pueblo y subir sobre sus esjaldas, pensando hoy, como una negra maldición sobre los que engañados lo llebaron al poder.

La comparsa de aqui, tiene similitud con los embaucadores del pueblo ruso; persiguen el mismo fin; son de la misma canalla. Ex-sindicalistas, ex-anarquistas ex-antifacistas, y comunistas dictadores, que juntos todos, forman el fermento, la peste que enferma al trabajador con promesas.

ARTEMIO

PRO Organización

Trabajadores del puerto.

Dia tras dia se viene asentando más y más, la necesidad imperiosa de unirse todos todos absolutamente todos los trabajadores del petroleo, afin de poner un hastaquí a la ya insoportable serie de abusos, que las compañías bien cometiendo, despidiendo a unos para despues tomar a otros con menos salario, verificando de esta manera tan ruin y miserable la rebaja general de salarios, con lo que reduciendonos a la mas espantosa miseria; y si con el miserable salario que persibimos hoy, no nos alcanza para vivir que será con la rebaja que poco a poco han llebando a cabo las compañías? Abrán creído que somos camaleones y podemos vivir con aire.

Una serie de lamentables catástrofes, donde han perdido la vida varios compañeros trabajadores, han quedado en silencio relega-

dos al olvido, sin que haya una protesta enérgica por parte de los trabajadores, reclamando la justa indemnización para los familiares que mas de una vez han sido una amémica madre que no tiene más apollo que el hijo que se á ahogado o golpeado en el trabajo, y quienes las despoéticas compañías niegan, lo que supone me derecho de reconoceria como madre; otras veces es una mujer cargada de hijos, la que inutilmente exhibe su prole ante los reyes del petroleo, demandando la justa indemnización para proteger a sus hijos; pero los potentados que no se conmueben ante los cuadros de dolor y miseria, jamas se conmueben de la desgracia ajena, terminan arrojando toda la responsabilidad sobre el obrero que ha dejado de existir. Vivos somos culpables de nuestra miseria, muertos somos culpables de nuestra muerte, dicen los que nos rolan

el productot de nuestro trabajo, a si disen los explotadores de nuestras energías, los que chupan la sangre y consumen nuestra salud.

Urje pues compañeros trabajadores formar pronto organizaciones para hacernos respetar, para hacer que se escuche nuestra voz, para defendernos de la codicia capitalista, solo en una organización donde esté unido el oficinista el mecanico, el alvafil el carpintero, el paillero, y en general todos los que prestan sus servicios en cada compañía. Varios trabajadores lo han comprendido ya y empiesan a organizarse en los modernos sistemas de lucha que represarían la verdadera fuerza del trabajador en general, por estar unidos los distintos oficios que existen y nomas la organización por oficio que solo trae luchas entre los mismos trabajadores sin lastimar en nada los intereses de los pulpos capitalistas.

Actillar la propaganda de la organización por industrias, y todos unidos formar un solo blok. Hagamos toda clase de esfuerzos y sacrificios para llegar a formar lo mas pronto posible una potente organización, tan necesaria, e indispensable en estos momentos.

Los compañeros que otras veces han estado organizados deben sacudir su indiferencia y volver de nuevo a la lucha por el mejoramiento económico y moral, y todos los que nunca han pertenecido a ninguna organización deben muy principalmente procurar organizarse, para hacerse respetar por todos los explotadores y que ridos por todos sus compañeros de clase.

P. Alfaro.

Solidaridad

PRO PENSAS SAGITARIO

| | | |
|----------------|---|-----------|
| Benjamin Ville | X | \$ 15. 00 |
| P Guillén | X | " 5. 00 |
| P. Alfaro | X | " 5. 00 |
| P. Morán | X | " 1. 75 |
| F. Jiménez | X | " 0. 40 |
| J. Sanchez | X | " 1. 30 |
| A. Luna | X | " 0. 50 |
| J. R. Cornejo | X | " 5. 00 |
| José Pachuca | X | " 2. 00 |
| Evodio Gomez | X | " 2. 00 |
| Savino Llanas | X | " 5. 00 |
| Pto. estatutos | X | " 13. 00 |
| J. Rodriguez | X | " 00. 50 |
| J. Ramirez C. | X | " 12. 00 |
| De Mérida Yuc. | | |
| F. Gonzalez | X | " 5. 00 |
| B. E'Obregón | X | " 4. 00 |
| Suma total | | " 77. 40 |

Solidaridad para SAGITARIO COMPAÑEROS.

SAGITARIO

Mensual Sociológico

EDITOR:

'GRUPO HERMANOS ROJOS'

ADMOR.,

ANGEL MENDOZA

DIRECTOR.

PEDRO GUDINO

OFICINAS

CALLE CARACAS No. 2 .

Toda correspondencia y envios de dinero dirigirse a "SAGITARIO" Apartado No 11 Zona Cejuela, Tampa, Méx.

Subscripción voluntaria

COREO SIN SELLOS

De Zacatecas

Compañero L. Cervantes

Dos cartas, en la de 26 de Junio encontré Giro por valor de \$5 50. cinco pesos cincuenta centavos para el periódico.

En la de 17 de Julio encontré Giro por valor de \$5. 00 de estos 450 de los folletos y 50 para el periódico.

De Torreón.

Compañero F. E. Cuevas

Una carta de fecha 6 de Julio, recibí 1. 50 como ayuda para el periódico.

De Mérida Yuc.

Compañero F. Gonzalez

Una carta de Julio 4 recibí Giro por valor de 5. 00 cinco pesos ayuda para la Máquina de SAGITARIO.

De New Braunfels, Tex.

Compañero P. Sanchez

Una carta de 21 de Julio en la que mandas 1. 50 pro SAGITARIO.

Mando el periódico como lo indicas.

El Administrador

Angel Mendoza

GRUPO CULTURAL

«LUZ Y FUERZA»

Tomamos nota de lo que nos propone ese grupo, pues creemos que solo con la propaganda sincera podremos ir hacia adelante, siempre Adelante: sembrando lo que creemos que es en bien de la humanidad.